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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“26 naciones unen esfuerzos” 

 
“Piden que fiscal anticorrupción no sea “cuate”” 

 
“Buscan alcaldes mejores gobiernos y tecnologías” 

 
“LLAMA FAYAD A LA HERMANDAD” 

 
“Llama Osorio Chong a replantear democracia” 

 
“Procurar igualdad, tarea de alcaldías” 

 
“EVALÚAN IMPACTO DE REFORMAS EN MÉXICO” 

 
“A derribar las barreras en América: Osorio y Fayad” 

 
“Destapan a Claudia Sheinbaum vía Twitter para CDMX” 

 
“Cimbra “encuesta” a Morena” 

 “Morena irá con Sheinbaum” 

 
“Sheinbaum, la virtual candidata de Morena en CDMX” 

I N S T I T U C I O N A L 
Síntesis-Un reto, impulsar a las indígenas en política: IEEH: Ante la resistencia que se tiene en diferentes 

sectores de la sociedad, para el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo aún es grande el reto para impulsar a las 

mujeres indígenas a la vida política, informó la consejera del IEEH, Martha Alicia Hernández Hernández. De acuerdo 

con la funcionaria electoral encargada de promover la participación política y empoderamiento de las mujeres , es 

lamentable que a la fecha persista un fuerte rechazo de manera global para que el sector femenino pueda ingresar 

en la toma de decisiones, y esto se complica aún más, si se trata del rubro indígena donde también hay usos y 

costumbres, la situación requiere de una doble labor. "Al igual que en otras entidades, en el estado hay comunidades 

donde los hombres son los encargados de la vida política, por ello la importancia de que se diera una cuota a través 

de la paridad de género, la cual en algunas regiones principalmente en las originarias, no se considera adecuado 

que deba ser aterrizada al sector femenino". Hernández Hernández añadió que en el IEEH se trabaja de manera 

permanente para lograr la paridad de género explicó, ya que dijo esta debe de ser global ya que hay muchas 

mujeres indígenas viviendo en las ciudades, por lo que no necesariamente deben de radicar en comunidades de la 

Sierra, Huasteca o de la Otomí-Tepehua para que sean indígenas, en cualquier lugar deben de gozar de todas sus 

garantías. "Pero contrario a ello, para el organismo electoral local hay un reto fuerte de las instituciones en hacer 

cumplir la ley, y es por ello en caso del IEEH, se llevan a cabo conversatorio con las universidades tecnológicas 

donde hay un gran número de mujeres indígenas, esto con la finalidad de incentivar la participación de estos grupos 

en la política del estado". Por último, manifestó que mientras encuentren resistencia de algunos grupos a que haya 

mujeres en cargos públicos de manera global por lo que no se puede aterrizar una política pública a un determinado 

sector femenil, los hace cambiar las estrategias para poner especial interés en que crezca la inserción de indígenas 

en la toma de decisiones, municipal, estatal y federal en cuanto a política se refiere. De acuerdo con la consejera, 

en ese sentido el IEEH se prepara para enfrentar los retos que se presenten para el proceso electoral del 2018. 

(Jaime Arenalde, página 04) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Pretenden los infiltrados tirar alianza a favor de AMLO: PT: Infiltrados pretenden tirar la alianza 

que conformó el Partido del Trabajo (PT) con Movimiento Regeneración Nacional (Morena); según el líder petista , 

Arturo Aparicio, la impugnación que interpusieron presuntos militantes contra el acuerdo son personas ajenas a la 

cúpula que quieren "reventar" la coalición. Florencio Torres Romero presentó un juicio de protección de derechos 

políticoelectorales en contra del acuerdo del Décimo Congreso Nacional, que avaló una coalición con Morena para 

el proceso federal 2018, donde pretenden que Andrés Manuel López sea candidato de esta alianza. El recurso arribó 

a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y quiere echar abajo la coalición 

avalada el pasado 24 de junio, en donde los delegados de la "cúpula de la estrella" aprobaron los reglamentos y la 

conformación de una alianza parcial para el proceso electoral de 2018. Al respecto el comisionado del PT en Hidalgo 

reconoció que en el partido detectaron algunos supuestos militantes que son auspiciados por el Revolucionario 

Institucional (PRI). "Más que nada son infiltrados, se le ha dado mucho revuelo al tema y lo hemos dicho claramente, 

el PRI gobierno mete las manos para que se caiga la coalición PT-Morena, no lo va lograr, por eso fue el tema de 

impugnar el Congreso Nacional del PT, pero nosotros vemos que está muy blindado el acuerdo". (Rosa Gabriela 

Porter, página 09) 

Crónica-Pretende Flores consenso y unidad para el sol azteca: Pospusieron la celebración del Consejo 

Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para el 3 de septiembre; de acuerdo con el presidente de la 

cúpula, Ramón Flores Reyes, persiste el consenso entre corrientes para impulsar dirigencias de unidad, además 

descartó la posibilidad de prorrogar a los liderazgos actuales. Aunque el pasado 26 de agosto sesionaría el Consejo 

Nacional, por distintos motivos los perredistas postergaron el cónclave para consensar una ruta para cambios de 

dirigentes de órganos partidistas a escala nacional, así como estatales y municipales. "Se acordó el mecanismo para 

avanzar en estados, se había detenido un poco la situación nacional, pero ha avanzado y se acordaron al fin los 

temas para el Consejo Nacional". En entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo, el líder del Comité Ejecutivo 

Estatal reiteró que mantienen reuniones con todas las expresiones, con intención de impulsar a los mejores perfiles, 

sin desgastar a la militancia de cara al proceso electoral 2018. Cuestionado sobre la posibilidad de prorrogar a los 

actuales dirigentes, consideró que es un escenario poco viable, ya que es preciso refrescar comités. "Creo que no 

sería conveniente, la verdad es que eso desgasta y es necesario que para las elecciones vengan personas nuevas 

a dirigir el partido, será un proceso difícil y necesitamos una dirección que cohesione, aunque no estamos del todo 

confrontados sí hay algunas inquietudes. En lo fundamental caminamos juntos, pero creo que vendrán nuevos 

perfiles que refrescarán al partido". En el caso del Comité Ejecutivo Nacional, trascendieron rumores de que la 

actual presidenta, Alejandra Barrales, pretende mantenerse en la dirigencia, al respecto el líder hidalguense descartó 

tal suceso. "A nivel nacional también habrá renovación, pues hay actores del CEN que tienen la inquietud de buscar 

alguna candidatura, entonces no pueden ser candidatos y tener responsabilidades en los órganos de dirección". 

(Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Problemas en Tula y Mixquiahuala no generaron fracturas internas: PRI: Tras los 

problemas ocurridos en los comités municipales de Tula y Mixquiahuala, la dirigencia estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) descartó fracturas dentro de la militancia y se encargó de generar diálogo para 

escuchar las diversas expresiones. El presidente tricolor en la entidad Leoncio Pineda Godos reveló que en el caso 

de Tula fue acordada la separación del dirigente municipal Eduardo Ogando Mouriño. "La militancia se expresó, no 

estaba de acuerdo con quien en su momento estaba como presidente electo y esto da como traste escucharla y 

generar un nuevo comité. " En cuanto a Mixquiahuala, Pineda Godos explicó que también escucharon a la militancia 

pues no permitieron el registro de la fórmula encabezada por Raúl Vizzuet y Flor Serrano. "Siempre hay una lucha 

dentro de la militancia para tener mayor presencia. Lo que no podemos hacer como partido es atender solo a una 

expresión, lo que buscamos es que las corrientes se unan. " Entrevistado después de presenciar la toma de protesta 

de Alejandro Ramírez Furiati como dirigente en Hidalgo de la Confederación Nacional Campesina (CNC), el líder 

priista negó que haya generado fracturas internas la situación en ambos comités municipales, "no, al contrario 

hubiera generado fracturas si lo hubiéramos dejado como estaba", afirmó. Atrae registro de planillas En el caso de 

Mixquiahuala se dio a conocer que el comité directivo estatal del PRI ejerció la facultad de atracción para realizar 

el registro de las fórmulas de aspirantes para la elección del comité municipal. La acción fue realizada el 22 de 
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agosto en la sede estatal del Revolucionario Institucional en Pachuca en donde se registró la única fórmula 

encabezada por Raúl Vizzuet y Flor Serrano. (Manuel Martínez, página 04) 

Plaza Juárez-MC descarta alianzas con otros partidos políticos: El dirigente estatal de Movimiento 

Ciudadano, Damián Sosa Castelán, indicó que, “la declaración del dirigente nacional del partido nos fortalece”, 

Dante Delgado Rannauro, quien aseveró que Movimiento Ciudadano no buscará alianzas en miras las próximas 

elecciones, y sentenció que ellos están centrados en el plano local. Por otro lado, referente al estado, indicó que el 

partido está trabajando muy bien. “El proyecto que hemos trabajado va bien, es muy exitoso, estamos creciendo 

como Movimiento Ciudadano, hoy en día hay una excelente respuesta en los municipios, y comisiones, vamos a 

concluir las 84 comisiones estatales”. A su vez, recordó los posicionamientos que tiene Movimiento Ciudadano en 

Hidalgo. “Mira, estamos gobernando 3 municipios, tenemos 1 diputado en el congreso y repartidos en los municipios 

del estado, 57 regidores, vamos bien y nos seguirá yendo bien”. También indicó que esperan terminar de ver la 

respuesta ciudadana con el partido, para después trabajar con miras a próximas elecciones. “Tenemos que esperar, 

la prioridad es que la sociedad y los ciudadanos recapaciten, analicen y después, estamos pensando cómo lograr 

posicionar a Pachuca, Tulancingo o Mineral de la Reforma como primer lugar en diputaciones locales, la vez pasada 

quedamos en segundo”. (Abraham Pérez, página 5A) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Capital Hidalgo-Sacan de circulación 56 mil credenciales: Credenciales de elector con vigencia al año 2015 

ya fueron dadas de baja del padrón electoral, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, Vocal del Registro Federal de Electores 

de la Junta Local Ejecutiva del INE Hidalgo. Ante ello, invitó a los hidalguenses que aún no realizan el trámite de 

cambio a que acudan a los módulos permanentes del INE y actualicen su identificación, de lo contrario no podrán 

ejercer su derecho al voto en el siguiente proceso electoral. Actualmente circulan en la entidad un total de 56 mil 

652 credenciales de elector con terminación 15, mismas que ya no podrán ser utilizadas para el proceso electoral, 

ni como identificación oficial. El distrito donde circulan mayor número de credenciales desactualizadas es en el II 

con cabecera en Ixmiquilpan, región considerada como indígena, con 11 mil 108 plásticos. En segundo lugar, se 

encuentra el distrito III de Actopan donde hay ocho mil 995 personas que no han realizado la actualización de su 

credencial de elector. Seguido del distrito IV con cabecera en Tulancingo en donde suman ocho mil 170 credenciales 

con terminación 15. En cuarto lugar de credenciales no vigentesestá el distrito VII de Tepeapulco en donde hay en 

circulación siete mil 804 plásticos. En el de Tula se contabilizan siete mil 507 personas que fueron dadas de baja 

del padrón electoral. Pachuca, distrito VI, ocupa el sexto lugar en cuanto a personas que no actualizaron su 

credencial, con un total de siete mil 96 plásticos. El que menor número de identificaciones sin actualizar registra es 

el distrito de Huejutla con apenas cinco mil 972 plásticos. Hoyo Chalit hizo un llamado a todas las personas que 

poseen una credencial con terminación 15 a que actualicen y adelantó que comenzarán con el cambio de las de 

terminación 18, ya que próximamente no serán vigentes. Agregó de las de 18 aún hay circulando un total de 177 

mil 550 credenciales. Invitó a los ciudadanos a realizar el cambio de identificación para que puedan ejercer su 

derecho al voto. Respecto de los estadísticos de las credenciales con terminación 03, 09 y 12; indicó ya no se cuenta 

con información vigente de estas credenciales, ya que estas fueron dadas de baja del Padrón Electoral. (Verónica 

Ángeles, página 06) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Atenderán a antorchistas tras cumbre, dice Vargas: El secretario de Gobierno, Simón Vargas 

Aguilar, dijo que está comprometido en atender a visitantes de la XI Cumbre Hemisférica de Alcaldes, por lo que el 

diálogo con integrantes de Antorcha Campesina se dará “más adelante”. “Estamos aquí atendiendo la cumbre, a los 

visitantes que nos hacen el favor de acudir a esta convocatoria para ver el desarrollo que se ha realizado en Hidalgo, 

para intercambiar puntos de vista y para ver cuáles son las mejores ideas y proyectos para beneficiar a los habitantes 

de la ciudad, en eso estamos comprometidos”, declaró al ser cuestionado sobre acuerdos con la organización que 

dirige Guadalupe Oronas Urías, que por tercer día marchó para exigir obras. Antorchistas instalaron un plantón en 

el crucero del bulevar Zona Plateada y Felipe Ángeles (frente al Rehilete de la Vida), a unos metros del complejo 

donde se llevó a cabo la inauguración la XI Cumbre Hemisférica de Alcaldes, efectuada por al secretario de Gobierno, 

Miguel Ángel Osorio Chong. También colocaron mantas con exigencias en el puente peatonal de la estación Zona 

Plateada, para que fueran visibles a los visitantes al acto. Vargas Aguilar descartó el uso de la fuerza para dispersar 
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a los manifestantes. “Se permite la libre manifestación de las ideas, es una garantía constitucional, de eso no hay 

duda”, dijo. Aunque aceptó que en las últimas semanas no ha habido diálogo con líderes de la organización, aseguró 

que se daría más adelante. "Sin presión" Un día previo, el gobernador Omar Fayad advirtió que su administración 

no cedería a “chantajes”, ya que las demandas de la organización superan los mil 600 millones de pesos. “No sólo 

los antorchistas son marginados y los que lo necesitan: hay miles más que no son antorchistas y requieren de mi 

apoyo”, dijo. (Susana Jiménez, página 05) 

Crónica-A derribar las barreras en América: Osorio y Fayad: Es un orgullo para México recibir a los alcaldes 

de 26 países en la Cumbre Hemisférica realizada en Hidalgo, afirmó el titular de la Secretaría de Gobernación 

federal, Miguel Ángel Osorio Chong. Acompañado por el gobernador Omar Fayad, el responsable de la política 

nacional reconoció la gran convocatoria del mandatario hidalguense para este evento internacional . A nombre del 

presidente Enrique Peña Nieto, durante la inauguración de los trabajos de la XI Cumbre Hemisférica de Alcaldes 

2017, exhortó a la reflexión y a la acción, para replantear la democracia. SIN BARRERAS. Consideró que las 

autoridades deben servir para mejorar la calidad de vida de las personas, crear un círculo virtuoso entre ciudadanía 

y sus autoridades, porque la buena política, subrayó, tiene que romper barreras. "De ahí la importancia de esta 

cumbre, donde se abordarán temas fundamentales para alcanzar la felicidad por la felicidad". Osorio Chong expuso 

que durante el foro habrá diálogos para concretar acuerdos sobre las oportunidades de los gobiernos municipales. 

Destacó que a pesar de la biodiversidad geográfica, democrática, cultural y económica que existe en el hemisferio, 

los países de América enfrentan desafíos, como consolidar la democracia como fuente de soluciones y enfrentar 

embates en las formas de gobierno. Que van desde el déficit de representatividad de partidos políticos, hasta la 

persistencia de problemas lacerantes como la desigualdad y pobreza. Omar Fayad recordó que el orden de gobierno 

más cercano a la gente es el municipio, de ahí la adecuada coordinación que debe de existir con el resto de 

autoridades, por lo que consideró que los países de América deben priorizar su hermandad, para beneficiar a sus 

habitantes. "Esta cumbre debe analizar reformas en materia hacendaria y legislativa, además de que los planes de 

gobierno de los 24 países participantes deben impulsar todas aquellas acciones que permitan replantear alternativas 

en beneficio de la sociedad". FRONTERAS. Desde Hidalgo y desde México, debemos lanzar un llamado de paz, 

como premisa del desarrollo de las naciones, nunca más el retroceso y la falta de igualdad de oportunidades, indicó 

el gobernador. Agregó que esta cumbre está llamada a construir gobiernos digitales, modernos, más competitivos, 

atractivos para nuevas inversiones. Sostuvo que a escala internacional el mundo vive momentos complejos, con 

división, encono y descalificaciones, normalmente innecesarias y sin sentido. "Quienes piensen que las fronteras 

deben acentuarse en este mundo globalizado está errando para su pueblo y destino, las fronteras sólo deben servir 

para potencializar el comercio, la seguridad y la paz de los pueblos". (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Analizan retos y problemas comunes de 24 naciones; (Susana Jiménez, página 04)  

Milenio-Buscan alcaldes mejores gobiernos y tecnologías; (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Fundamentales, gobiernos locales para desarrollo de países; (Lourdes Naranjo, 

página 03) 

Capital Hidalgo-Procurar igualdad, tarea de alcaldías; (Sergio Juárez, página 04) 

El Sol de Hidalgo-26 naciones unen esfuerzos; (José Luis Rico, página 13A) 

Síntesis-Llama Osorio Chong a replantear democracia; (Edgar Chávez, página 03) 

Plaza Juárez-Llama Fayad a la hermandad; (Raúl Pérez, página 3A) 

Crónica-Inoperante y sin planeación proyecto para mujeres: OFM: Reconoció el gobernador Omar Fayad 

fallas en planeación de la Ciudad de las Mujeres, ubicada en Tepeji del Río, el inmueble serviría para atender a fé-

minas víctimas de violencia o en condiciones de vulnerabilidad; sin embargo, a casi un año de su inauguración 

permanece sin servicio. En su reciente visita al municipio de Tula, el mandatario estatal dijo sobre el tema que 

aunque Ciudad de las Mujeres no es un proyecto malo carece de planeación, porque fue un proyecto ejecutado de 

último momento, con obra financiada (por el Banco Interamericano de Desarrollo), "pero sin dejar recursos ni 

presupuesto para operarlo". Indicó que para lo único que sirvió fue para "hacer un súper desgaste que vendría a 

complicar los resultados esperados en su funcionamiento, que no es el esperado". El inmueble fue construido en la 

comunidad de Tlaxinacalpan, e inaugurado por el Presidente de la República, Enrique Pe-ña Nieto, y el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz el 2 de septiembre de 2016. Por último, Fayad indicó que encargó al secretario de Gobierno, 

Simón Vargas, hacer una evaluación y proyecto para ver cómo puede ser echado a andar. (Ángel Hernández, 

página 08) 
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El Sol de Hidalgo-Ciudad de las Mujeres “Proyecto mal planeado”, afirmó Omar Fayad; (Rosalía 

Maldonado, página 4A) 

El Independiente-Potencializa a Hidalgo, encuentro municipalista: Simón Vargas: El hecho que Pachuca 

sea sede de la cumbre servirá para posicionar a Hidalgo en todo Iberoamérica y potenciar su inversión, ya que será 

una reunión con alto contenido de propuestas y cambios, comentó el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar. 

Después de la inauguración de la Cumbre Hemisférica de Alcaldes 2017, el funcionario estatal mencionó que la 

reunión, con alto contenido de propuestas y cambios, servirá para el desarrollo de los municipios hidalguenses y de 

América Latina. Indicó que el que Pachuca sea sede es un reconocimiento al trabajo del gobierno estatal para 

potenciar al estado con las inversiones alcanzadas, “esto sirve para que Hidalgo se posicione hoy en todo 

Iberoamérica porque en todos los municipios se está al pendiente del desarrollo de aquí”. Explicó que los acuerdos 

a los que lleguen los municipalistas incidirán en mejores prácticas y proyectos para los gobiernos locales, con la 

participación de instancias federales e internacionales, “ya que estas instancias, dependencias públicas y privadas 

están para ayudar a los municipios”. Vargas Aguilar expresó que uno de los problemas que más preocupa es la falta 

de recursos, “es la principal problemática de todos los gobiernos, no solo de los municipios, el tema es cómo 

generamos más recursos y cómo esos recursos los hacemos eficientes”. Confió en que en las intervenciones 

generadas en la cumbre, traten cómo pueden generarse mayores recursos, porque siempre las demandas superan 

a los recursos existentes, “es un tema permanente en la agenda de los municipios cómo hacerle para atraer mayores 

recursos”. (Lourdes Naranjo, página 09) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Niega Tellería uso de fuerza en protesta vs parquímetros: La presidenta municipal Yolanda Tellería 

Beltrán negó que elementos de Seguridad Pública de Pachuca hayan respondido con violencia durante la 

manifestación de vecinos en la avenida Revolución para impedir la instalación de señalética de los parquímetros. 

“Hay una inversión que está haciendo la empresa, ante todo se tiene que respetar, si hay vandalismo, se tiene que 

cumplir con la ley, pero nunca hubo uso de la fuerza”, comentó la alcaldesa respecto de la protesta del miércoles, 

a la altura de la escuela primaria Ignacio Zaragoza. Según la munícipe, “estaban derribando las planchas, creo que 

hay una parte de malas acciones que no deben de permitirse”, justificó. Previo a la inauguración de la XI Cumbre 

Hemisférica de Alcaldes, la edil sostuvo que no se privilegia la inversión de una empresa sobre la opinión de todos 

los demás. “No, es una política pública que mucha vez duele, muchas veces no estamos de acuerdo, pero cuando 

estamos viendo los resultados, y eso lo podemos ver en la parte del centro donde ya llevamos un año con los 

parquímetros, (vemos) como los mismos comerciantes, los mismos vecinos hoy ya no tienen coches estacionados 

todo el día”. La presidenta municipal descartó un incremento del descontento por la colocación de tragamonedas, 

pues, aseguró, el grupo de colonos de la Periodistas que se ha movilizado en calles como Cuauhtémoc, Vicente 

Segura, Revolución y avenida Juárez “es el mismo”. Cuestionada sobre el juicio de nulidad que interpuso el regidor 

Independiente Navor Rojas y la respuesta que dio el área jurídica del ayuntamiento, la edil excusó: “Ahí si 

pregúntenle a los tribunales”. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Milenio-Descontento no frenará parquímetros; (Teodoro Santos, página 07) 

Síntesis-Sí se instalarán parquímetros en Revolución; (Socorro Ávila, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Alcaldes de América 

Ayer fue inaugurada en Pachuca la XI Cumbre Hemisférica de Alcaldes 2017 con la participación de asociaciones 

que representan a más de 16 mil ciudades del continente y de diversas partes del mundo. Dentro de los principales 

propósitos de la reunión global destacan el poder compartir experiencias y modelos exitosos que han servido para 

mejorar la calidad de vida de poblaciones en las diferentes regiones, siendo América Latina de mayor injerencia en 

la reunión al ser parte de un mismo problema: la migración a causa de la pobreza y la desigualdad. Los 

representantes de países como República Dominicana, Bolivia, Brasil y Argentina, así como los anfitriones, el 

gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, y el presidente de la FENAMM, Manuel Acosta Gutiérez, edil de 

Hermosillo, Sonora, así como las autoridades federales, el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong y la 
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secretaria de Sedatu, Rosario Robles, coincidieron en que las solución a las principales problemáticas de los 

habitantes de ciudades y pueblos del mundo parte de la planeación en los municipios , en las administraciones 

locales. Usted dirá ¿de qué sirven este tipo de eventos?, y quizá tenga razón en que no se van solucionar las cosas 

de la noche a la mañana en cuanto a violencia, falta de oportunidades y de empleos, de salarios dignos, de 

condiciones de igualdad entre sociedades de todos los países, pero también es una realidad que partiendo de un 

compromiso de quienes son las cabezas de grupos que toman decisiones que influyen en millones de vidas , la cita 

hemisférica es un momento para reflexionar y poder tomar las riendas de mejores acciones. La convivencia y 

hermandad entre ciudades de todo el mundo puede llevar a que en determinado momento se pueda ofrecer apoyo , 

elementos de ayuda para salir adelante en alguna circunstancia que esté dañando los indicadores de calidad; en 

específico, un tema global y común: la migración a Estados Unidos. No hay un solo país de América que no tenga 

población en la nación que gobierna Donald Trump y por ello los gobiernos locales se encuentran ante la disyuntiva 

de poder ofrecer mejores condiciones a fin de que ante la embestida contra todos los migrantes latinos no sea un 

problema para los municipios. Entre los alcances de la Cumbre se encuentran: dar voz a las ciudades y abanderar 

sus causas ante los organismos multilaterales, gobiernos nacionales y foros globales que trabajan por el bienestar 

de los ciudadanos. Además de definir un plan estratégico de cooperación entre las ciudades y todos los aliados del 

desarrollo municipal, con visión anual y multianual. Así como consensuar las Reformas Municipales mínimas en 

materia política, legislativa, hacendaria y para la modernización institucional. Una buena reunión a mi parecer, con 

gran convocatoria y un inmejorable momento para tomar acciones.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

LOS ANTORCHISTAS QUISIERON CHANTAJEAR COMO SIEMPRE, Y SE LES APARECIÓ EL DIABLO 

Todo indica que se les acabó el jueguito a los antorchos. Ellos, tan dados a chantajear a los gobiernos estatales, 

sobre todo en los días previos a eventos importantes en que amenazan o de hecho se posesionan casi siempre de 

la Plaza Juárez para reclamar millonarias cantidades (en esta ocasión 1, 600 millones de pesos) para obras que 

ELLOS deciden y donde ELLOS quieren, porque hacen falta PARA LOS POBRES que desde luego ELLOS determinan 

porque son sus representados, como si sólo ellos necesitaran de apoyos. Casi siempre lograban lo que querían, con 

un destino incierto del dinero que por millones iban a parar sepa dónde. En estos días se lleva a cabo en Pachuca 

la Cumbre Hemisférica de Alcaldes que reúne a presidentes municipales, y personajes de 24 países del mundo en 

un número que llega a más de 1500 personas que nos pone en la retina de toda América . Como es obvio, se trata 

de que Hidalgo quede bien con los visitantes, para poder aspirar a sacar buenos frutos para el estado en loindustrial, 

comercial, inversiones, cultural, acuerdos y convenios en que nuestra entidad salga ganando con lo que mostremos 

de estado organizado y tranquilo. A eso se le apuesta. Vaya oportunidad para los antorchos, para sus estrategias 

de chantajes. Este escenario era suculento para sus fauces de lobos. Seguramente pensaron que con una amenaza 

de salir a la calle para exhibir un gobierno que no escucha el reclamo de los pobres ante los visitantes, con toda 

seguridad el gobernador OMAR FAYAD, doblaría las manitas y les entregaría en charola de plata los 1, 600 millones 

de pesos para SUS OBRAS, con tal de que no salieran a la calle Eso pensarían y a lo mejor hasta harían cuentas 

alegres de los millones. Las cuentas de la lechera del cuento. GUADALUPE ORONA URÍAS, la eterna líder de los 

antorchos, tan dada a conferencias de prensa, pudo pensar en alguna para anunciar este logro en favor de los 

pobres, que siempre se invocan como base de sus protestas. Pudo, porque no hubo nada.  

 

SUCEDE QUE NO FUE COMO OTRAS VECES… 

Pero en esta ocasión el chantaje valió gorro como se dice coloquialmente, porque el gobernador FAYAD no es de 

los que se asustan. Y palabras más palabras menos, les dijo que el gobierno del estado no cederá a chantajes y 

mientras su demanda vayan por los 1, 600 millones de pesos se pueden quedar a vivir en la Plaza Juárez. Y luego 

de que se plantaron en la plaza señaló que creía que se quedarían a vivir ahí y que con toda honestidad les había 

dicho a sus líderes que no podía atender un pliego de esa cantidad porque es imposible . Y añadió que es una 

organización acostumbrada a chantajear, en esta ocasión por la Cumbre de Alcaldes o por la proximidad del informe, 

y sin muchas vueltas, señaló que no le teme a los posibles bloqueos de los antorchos y que si pudiera bajar la 

cantidad de dinero que exigen, lo haría para muchos hidalguenses que lo necesitan, porque no sólo los de Antorcha 
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lo necesitan. Por otro lado, apuntó como camino de solución, que las necesidades que plantean se pueden inscribir 

en los programas que tiene el gobierno y dentro de la ley. Y afirmó algo que define la situación y como mensaje 

para que no busquen en su estilo de amenazas y chantajes: “No me conocían o no me conocen, no les voy a soltar 

un peso con sus acciones por la Cumbre de Alcaldes. No lo creo”.  

 

EL ESTILO ANTORCHISTA… 

Los antorchos sacaron los dientes y se plantaron en la Plaza Juárez. No es nuevo, han estado hasta tres meses. Y 

salieron a protestar con cartulinas para exhibir su enojo ante los ojos de los visitantes en la Zona Plateada, es su 

estilo de siempre. No lograrán más que exhibirse ellos mismos. Dinerito no va a haber porque no lo hay y en todo 

caso, se gastará de acuerdo al Plan Estatal de Desarrollo, no del plan antorcho. Omar no se asusta con sus chantajes 

y hace bien, como tampoco se niega al diálogo para acordar que los pobres no son ellos solamente sino muchos 

miles de hidalguense, y que hay que gastar el dinero para todo los que lo necesitan y que así se hará. Les falló el 

chantaje y qué bueno. El jueguito del chantaje no funcionó esta vez, porque no tienen razón y porque no hay dinero 

para sus caprichos, y porque hay programas que atienden a los pobres, pero a todos, no sólo a los que quieren los 

antorchos. Pero fundamentalmente porque sus jueguitos no asustan a Omar, que los atiende, pero no a golpes, y 

menos con chantajes.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Criterio-El País de Revés… 

 

LA ELECCIÓN DEL 2018 EN PUERTA 

Grosso modo, sumando los recursos que los partidos políticos recibirán por gastos electorales, además de las 

prerrogativas por gasto corriente, los recursos que los partidos recibirán en las entidades donde habrá elecciones 

locales y los tiempos “oficiales” en medios que los partidos ya no pagan pero que salen de lo correspondiente al 

gobierno federal –es decir a nuestros impuestos—, la elección del 2018 costará más de 20 mil millones de pesos. 

Por si nos costara dimensionar el monto, Hidalgo recibe en 2017 unos 34 mil millones de pesos de presupuesto 

federal para obra pública, carreteras, escuelas, salarios, hospitales, programas sociales, apoyos al campo y un largo 

etcétera, etcétera, etcétera. Es decir que los partidos políticos reciben el 60 por ciento de los dineros que sirven 

para la subsistencia de una entidad federativa. ¿Democracia cara? Yo preguntaría ¿democracia? Y no porque 

desconfíe de los comicios en sí mismos sino que pese a esas carretadas de dinero que los partidos reciben para 

supuestamente evitar corrupción e intromisión de la delincuencia organizada, lo primero que se filtra en medios, el 

primer lodo que los partidos y candidatos se lanzan en una campaña es el de rebase de gastos de campaña , desvío 

de recursos públicos, corrupción y colusión con delincuencia organizada. Y por obvias razones, pese a sus promesas 

cíclicas, los diputados federales y los senadores prometen acabar con el despilfarro, disminuir las aportaciones de 

recursos públicos a los partidos para utilizarlos en cosas mejores, pero nunca cumplen, quizás porque con esos 

dineros los partidos políticos se han convertido en un negocio rentable, en empresas familiares que medran con los 

recursos que las y los mexicanos trabajadores pagamos vía impuestos para que el Estado nos dé servicios , salud, 

educación, seguridad; pero no, el dinero va a que mantengamos empresas familiares como el Verde o Movimiento 

Ciudadano, o el Partido del Trabajo, por mencionar algunos. ¿Democracia? Con las limitaciones draconianas de la 

autoridad electoral para que los ciudadanos de a pie puedan aspirar a representar a sus conciudadanos, esta 

democracia es limitada y facciosa, favoreciendo una partidocracia que sigue mostrando signos de ineficiencia y 

corrupción. Si yo tuviese los medios –no lo haré, no tengo los medios, ni el arraigo, ni un equipo de colaboradores, 

ni la intención, ni el posicionamiento— me postularía a diputado local con algunas banderas sencillas, pero viables 

y efectivas. En primer lugar le tomaría prestado al diputado jalisciense Pedro Kumamoto su propuesta “sin voto no 

hay dinero” y pelearía porque en Hidalgo fuese efectiva. ¿Se imaginan? Si el presupuesto para ellos es de diez 

millones de pesos, pero sólo vota el 55 por ciento del padrón, sólo recibirían 5. 5 millones de pesos. ¡Ahorraríamos 

45 millones de pesos! Los podríamos usar para mejores servicios de salud, para llevar agua potable a más hogares, 

para rebachear calles. Promovería una política social que es urgente implementar, porque bajo el principio de que 

todos tenemos derecho a una vida digna, todos tenemos derechos a gozar de loa recursos que la garantizan, por 

lo cual propondría en el Congreso acabar con los programas electoreros, paternalistas y asistencialistas para que 

esos recursos, con los ahorros electorales, se destinaran a otorgar un Renta Básica Universal para los hidalguenses. 
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Pero eso no será, porque además de la falta de recursos, arraigo, posicionamiento, colaboradores, medios e 

intención, estoy consciente y reconozco que los candidatos independientes enfrentan a Hidra, la bestia de las mil 

cabezas que no son sino los partidos, las autoridades electorales, los tribunales electorales, los intereses facciosos 

y la indiferencia de la ciudadanía. En fin, que así será la elección del 2018. Esperemos que la democracia nos permita 

elegir, si no al mejor, al menos sí al menos malo.  

 

( Carlos Muñoz Moreno, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Ayer durante la Cumbre Hemisférica de Alcaldes en Hidalgo los regidores del PAN en Pachuca dieron 

la mala nota al colarse al evento sin invitación para únicamente gritar y aplaudir durante la presentación cuando se 

nombrara a la presidenta municipal Yolanda Tellería Beltrán; lo que no se percataron es que se sentaron ¡junto 

a la prensa!, pues se ve que ni a reporteros, fotógrafos o directivos de medios conocen o ubican. Los del desmán 

fueron Richard Jiménez Hernández, Rafael Adrián Muñoz Hernández, Claudia Lilia Luna Islas y Jorge 

Ortega Morel.  

 

: Que Empresarios presuntamente organizados por personas de Óscar Pelcastre, líder de la Foideh, clausuraron 

las oficinas de la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo debido al 

cierre de bares y table dance sin que la titular Rosa Gabriela Ceballos Orozco dé la cara. Ciudadanos en redes 

sociales reportaron que la dependencia solo entorpece las actividades de los pequeños empresarios y que pone 

trabas y mil condiciones a restauranteros y cantineros.  

 

: Que Se reportó que presuntos extorsionadores llaman a la ciudadanía en nombre de la secretaria 

de Finanzas, Jessica Blancas Hidalgo, a través de WhatsApp, redes sociales y correo electrónico para ofrecer 

apoyos económicos de programas o proyectos operados por la dependencia y solicitando información personal para 

cometer delito de fraude. Ante ello la funcionaria desmintió la situación y pidió denunciar dicha actividad, 

señalando que la dependencia jamás solicita información personal o financiera de personas físicas o morales por 

medios electrónicos.  

 

: Que Ayer policías estatales detuvieron un autobús sin motivo alguno en la glorieta 24 horas de Pachuca;  

bajo órdenes estrictas le solicitaron detener su marcha para inspeccionar la unidad lo que generó tremendo caso 

vial en el bulevar Colosio e inmediaciones que se prolongó por varios minutos. Ante el desconcierto los 

automovilistas comenzaron a desviarse por temor a que fuera a tratarse de alguna situación de riesgo por lo que 

no hubiera estado mal que se informara de qué se trataba el operativo.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Por supuesto que no lo hubo (abuso de la fuerza pública), lo único que les dijeron era que estamos defendiendo a 

la ciudadanía, en el sentido de que hay una inversión que está haciendo la empresa y ante todo se tiene que 

respetar” 

 

Yolanda Tellería Beltrán 

Alcaldesa, sobre presunto uso de la fuerza contra vecinos de la periodistas 

 

"Desde aquí es desde donde debemos reflexionar y tomar decisiones para atrevernos al cambio, para cambiar lo 

que no está bien, para transformar prácticas gubernamentales que nos han llevado a la pobreza y a la desigualdad” 

 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador en Cumbre Hemisférica 
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"Porque lo que no se mide y lo que no se evalúa no se puede mejorar, se trata de dar desde lo local un impulso 

renovado a la construcción de soluciones duraderas y la reducción de las brechas de desigualdad” 

 

Miguel Ángel Osorio Chong 

Secretario de Gobierno federal, sobre importancia del trabajo de las alcaldías 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que a quien ya se le olvidó lo que es un trabajador de los medios es al alcalde de Tulancingo, Fernando Pérez, 

quien como forma de amedrentar a los reporteros que no se alinean les manda mensajes personalmente , como 

pasó con una reportera de Criterio, a quien el exlocutor y ahora político ha vetado para que no lo incomode. El 

asunto es grave, pues en medio de tanta violencia y agresiones contra periodistas, un exmiembro del gremio hace 

uso de prácticas retrógradas.  

  

que la flamante secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en el gobierno federal, Rosario 

Robles Berlanga, por fin se dignó a visitar Hidalgo, pero no viene a revisar cómo se han aplicado los recursos de la 

federación para el desarrollo de las comunidades marginadas; el motivo de su aparición es con el fin de inaugurar , 

en Villas de Pachuca, unas canchitas, cuatro columpios y una resbaladilla.  

  

que el exfuncionario federal que anda bien hundido, como el socavón del Paso Exprés en Cuernavaca, es el 

exsecretario de Agricultura, David Hernández Madrid, quien dejó muy malas cuentas a su paso por las delegaciones 

de la SCT en Guerrero y Durango, incluso en dicho estado norteño el hidalguense enfrenta varias denuncias por 

parte de Colegio de Ingenieros por malos manejos del recurso público, obras inconclusas y favoritismo a empresas 

constructoras, entre otras irregularidades.  

  

que a quien se llevaron a pasear y a escuchar mariachi fue a Rigoberta Menchú, luego de los actos de inauguración 

de la Cumbre Interamericana de Alcaldes. Ayer, la diputada federal Carolina Viggiano, quien anda en plena campaña 

rumbo al Senado, no desaprovechó para difundir en redes sociales un video con la Premio Nobel de la Paz en un 

conocido restaurante de Mineral de la Reforma.  

  

que Óscar El Perro Pelcastre, acompañado de un puñado de seguidores, bloqueó ayer las calles Pino Suárez y 

Viaducto en Pachuca, sin importarle el congestionamiento vial en la zona en plena hora laboral y la salida de los 

estudiantes. Pelcastre y su grupo atravesaron vehículos para evitar el flujo de automovilistas para, según él, 

defender a los limpiaparabrisas que permanecen en los cruceros de varias calles y avenidas , a fin de que no sean 

retirados, un problema que ya ha tardado en ser atendido por las autoridades locales.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Mientras las aspiraciones de Meade suben como la espuma, en Hidalgo aún se respiran aires de presidencialismo.  

 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Israel Félix: Aparece el secretario ejecutivo de la Política Pública Estatal como una de las piezas clave para 

el despliegue de actividades que aloja la capital hidalguense con motivo de la Cumbre Hemisférica . En la edición 

2017, este foro es una muestra de lo que una agenda global requiere y en ese sentido posiciona a la entidad, desde 

la perspectiva que ha enfatizado el Ejecutivo hidalguense.  

 

Abajo-Víctor Licona: Tan desahogado en tiempo anda el titular del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 

del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo que le da tiempo de andar “calentando” temas que afectan la vida en 

Pachuca. Si bien el tema de los parquímetros no es algo que tenga solucionado el mando municipal es más que 

clara la mano de Licona Cervantes en varias zonas de la demarcación.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

PREPARAN 

En próximos días los partidos políticos con registro en la entidad llevarán ante las instancias 

correspondientes sus propuestas para reformar el Código Electoral del estado; los grillitos 

confirmaron que serían alrededor de 63 planteamientos derivados de las reuniones convocadas por la 

Secretaría de Gobierno. Los puntos principales tocan temas como redefinir las atribuciones de 

organismos como el IEEH y considerar informes puntuales sobre sus actividades y acciones, con el fin de 

transparentar aún más.  

 

ASUME 

Donde ya comenzaron los cambios, tal y como este medio de comunicación anticipó hace varios días, es 

en los organismos adherentes del PRI. En el caso particular de la Confederación Nacional Campesina , 

los grillitos apuntaron que a los labriegos de la entidad ya “les comieron el mandado” pues , pese a no 

ser del agrado de muchos, presentaron a Alejandro Ramírez Furiati como delegado especial con 

funciones de presidente, para ratificarlo en el encargo posteriormente; sin embargo, el proceso fue 

ex profeso y sin convocatorias previas para imponer al exfuncionario que, por cierto, no hizo mucho en sus 

anteriores responsabilidades.  

AGRESIVOS 

 

Siguen que arden los conflictos derivados por la instalación de parquímetros en diversos puntos de la 

ciudad de Pachuca, los grillitos presenciaron la tarde-noche de este miércoles la postura que 

asumieron algunos vecinos de las colonias colindantes a la avenida Revolución, donde incluso tuvieron 

que intervenir las autoridades de Seguridad Pública, ya que hubo conatos de agresión a trabajadores 

que tienen esta misión. Comprensible el enojo, pero también debe considerarse que hay quienes solamente 

cumplen órdenes.  

 

INVITA 

Y hablando de los panistas, la que ya repartió invitaciones como si de su fiesta de XV años se tratase es 

la diputada local Gloria Romero, quien presentará su primer informe de labores el próximo jueves 31 

de agosto en el Teatro San Francisco de la ciudad de Pachuca. Tal parece que la legisladora pretende 

más foros pues sus anhelos “huelen” a San Lázaro, pero de ahí a que le alcance… La expectativa es saber 

qué informará.  

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Destapan a Claudia Sheinbaum vía Twitter para CDMX: La delegada en Tlalpan, Claudia 

Sheinbaum, ganó la encuesta realizada por Morena para ser coordinadora de organización del partido en la Ciudad 

de México; con ello, la también académica se convirtió en la virtual candidata de ese partido a la jefatura de Gobierno 

de la capital del país en las elecciones del próximo año. La confirmación se dio vía Twitter, mediante la cuenta de 

Martí Batres, líder de Morena en la Ciudad y otro de los contendientes, quien publicó que Sheinbaum quedó en 

primer lugar, él en segundo y en tercer sitio Ricardo Monreal, delegado en Cuauhtémoc. “La información que nos 

han dado: el más conocido Martí Batres y la mayor preferencia Claudia Sheinbaum”, escribió en su perfil de dicha 

red. Nunca hubo un pronunciamiento oficial por parte de la dirigencia nacional del partido y tampoco se informó 

sobre los resultados de la encuesta. El hermetismo prevaleció hasta el último momento. En ese momento apareció 

una sonriente Sheinbaum Pardo, quién sólo hizo un llamado a la unidad con sus compañeros. Más tarde, en sus 

cuentas de Facebook y Twitter publicó que asumirá con orgullo y responsabilidad el cargo interno, al tiempo que 

reconoció el esfuerzo de Martí Batres, Ricardo Monreal y Mario Delgado. (Diana Villavicencio, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/destapan-claudia-sheinbaum-twitter-para-cdmx 

La Jornada-Sheinbaum, la virtual candidata de Morena en CDMX: La jefa delegacional de Tlalpan, Claudia 

Sheinbaum, será la coordinadora de organización del partido Morena en la Ciudad de México, lo que la convierte en 

potencial candidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México para 2018. Lo anterior, a partir de los resultados 

de la encuesta con que el Comité Ejecutivo Nacional de ese instituto político midió entre ella , el dirigente local, Martí 

Batres; el jefe delegacional de Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, y el senador Mario Delgado, al mejor posicionado 

políticamente en la entidad. Sin embargo, los resultados definitivos de dicho ejercicio no se dieron a conocer anoche, 

pero tanto Batres como Delgado confirmaron por separado que favorecían a Sheinbaum. Los cuatro contendientes 

se reunieron ayer por la tarde en un salón del hotel Benidorm, en la colonia Roma, con las comisiones política y 

electoral de Morena para conocer el resultado de la encuesta. La primera en salir del encuentro fue Sheinbaum, 

quien se abstuvo de dar a conocer el resultado, por ser competencia de las instancias del partido, limitándose a 

señalar que Morena se mantiene unido en este proceso. “Lo más importante es el proyecto de ciudad y de nación. 

Nos mantenemos unidos en Morena”, señaló. Enseguida salió Delgado, quien dijo también de entrada que no diría 

quién ganó la encuesta, cuyos resultados anunciará el partido en su momento, pero ofreció “solo voy a dar una 

pista: es mujer”. (Ángel Bolaños, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/08/25/capital/036n1cap 

Excélsior-Morena irá con Sheinbaum: Claudia Sheinbaum, delegada de Tlalpan, será la coordinadora del partido 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Ciudad de México, perfilándose para la candidatura a la Jefatura 

de Gobierno. Anoche, en redes sociales, el senador Mario Delgado y el dirigente de Morena en la capital del país, 

Martí Batres, revelaron que Sheinbaum es la figura mejor posicionada en la encuesta que el partido hizo a mil 400 

personas. En segundo sitio quedó Batres y en tercero el delegado de Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, quien reconoció 

que la encuesta no le favoreció: “Quizá sea momento de un receso”. “Asumo con orgullo, responsabilidad y 

agradecimiento. ¡No vamos a defraudar!”, escribió ayer Sheinbaum en Facebook, quien comparte en Twitter el 

documento Innovación y Esperanza para la Ciudad de México en el cual ofrece soluciones a los problemas de la 

urbe. Los resultados dados a conocer por los propios morenistas coincidieron con la encuesta BGC-Excélsior 

publicada ayer. (Arturo Páramo, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2017/08/25/1183976 

  

http://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/destapan-claudia-sheinbaum-twitter-para-cdmx
http://www.jornada.unam.mx/2017/08/25/capital/036n1cap
http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2017/08/25/1183976
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Criterio Nacional-PERFILA INE 25 MMDP DE PRESUPUESTO 2018: Argumentan consejeros que el próximo 

año se organizarán las elecciones más complejas de la historia del país; falta la aprobación de la propuesta Pese a 

las demandas de austeridad, el Instituto Nacional Electoral (INE) perfila solicitar 25 mil 45 millones de pesos de 

presupuesto para el 2018, el cual sería el más alto de toda su historia. Esta cifra supera en casi 10 mil millones de 

pesos los 15 mil 71 millones de pesos que el árbitro electoral solicitó para 2017. Los 25 mil 45 millones de pesos 

están divididos de la siguiente manera: 18 mil 256 millones son para el gasto operativo del Instituto y 6 mil 788 

millones son para el financiamiento a los partidos políticos. En comparación, este año 10 mil 932 millones de pesos 

fueron para gastos operativos del INE y 4 mil 138 millones para las fuerzas políticas. El presidente de la Comisión 

Temporal de Presupuesto del INE, el consejero Ciro Murayama, señaló que el aumento del presupuesto se debe a 

que el próximo año el INE organizará las elecciones más complejas de la historia. Llamó, sin embargo, a repensar 

la legislación en la materia y el costo del sistema electoral. “El INE como ustedes saben va a una elección más 

amplia que otras”, explicó el consejero Ciro Murayama, presidente de la Comisión de Temporal de Presupuesto. 

“Ojalá encontráramos un espacio para discutir la racionalidad del costo del sistema electoral” . De acuerdo a la 

cartera de proyectos del anteproyecto de presupuesto, 7 mil 696 millones de pesos serán destinados a organizar 

los procesos electorales del próximo año. Por ejemplo, en materiales electorales se erogarían 252 millones de pesos, 

157 millones para instalación de casillas, 278 millones para el voto de los mexicanos en el exterior y 3 mil 70 millones 

de pesos para capacitación electoral e integración de mesas directivas de casilla. Al inicio de la sesión, los partidos 

criticaron que el INE les entregara, de última hora, el anteproyecto de presupuesto. Pidieron, por ello, que se 

decretara un receso para analizarlo. (Agencia Reforma, página 15) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-En Privado… 

 

Sí, fue Sheinbaum, lo fue siempre 

 

Desde hace más de un año en este espacio le había comentado que Claudia Sheinbaum sería la candidata de Morena 

al Gobierno de Ciudad de México en las elecciones del próximo uno de julio. Y le argumenté los motivos: ha sido la 

más leal y fiel escudera de Andrés Manuel López Obrador desde principios de siglo, el año 2000, cuando le aceptó 

ser secretaria del Medio Ambiente en su gobierno, desde donde lo siguió en todos sus proyectos: se fue con él tras 

el desafuero, marchó a su lado, lo acompañó en su primera campaña presidencial y en la protesta postelectoral, en 

su presidencia legítima, salió con él del PRD y puso el hombro para construir Morena. A lo largo de una década, 

desde 2005, volvió a la academia universitaria como investigadora, es doctora en ingeniería, para pedir licencia en 

2015 y buscar y ganar la delegación Tlalpan ya con los colores de Morena. De esto hablé en Radio Fórmula el 

viernes con Mario Delgado, el martes con Ricardo Monreal, el miércoles con Martí Batres y ayer con la misma 

Claudia. Quizá la entrevista más intensa fue con Monreal, quien me dijo que López Obrador era un hombre de 

Estado y que si actuaba con la cabeza, él sería el candidato, pero si lo hacía con el corazón sería Sheinbaum. El 

hombre de Estado —me dijo— decide, sí, por el corazón, pero atiende a la razón. Ayer, cuando se lo planteé a 

Sheinbaum, me comentó que ella era la única mujer de los cuatro y que no le parecía correcto, primero, que yo 

solo hablara de su lealtad a López Obrador, cierta, porque que ella tenía méritos propios, que también señalé, y 

que le parecía incorrecto que si alguno de los tres ganaba, sería por su capacidad, pero si fuera ella sería producto 

de un dedazo. El hecho es que anoche, antes de hacerse público el resultado oficial, tanto Delgado como Batres, 

que lo adelantaron como estaba acordado, confirmaron que Sheinbaum sería la candidata, como aquí le había 

contado, y ella lo confirmó después: Asumo con orgullo, responsabilidad y agradecimiento. ¡No vamos a defraudar! 

Retales 

1. Postura. Antes de conocer el resultado de la encuesta, pero sabedor de lo que venía, Ricardo Monreal declaró 

que tomaría un receso pero no dejaría Morena, él que ha estado, me recordó el martes, en el PRI, PRD, PT, MC y 

ahora en el partido de AMLO. Y que hace 20 años renunció al PRI por la imposición de un candidato en Zacatecas. 

Luchar contra la nomenklatura no va a ser fácil, remató; 

2. Enfrente. Y todo indica que Sheinbaum enfrentará a otra mujer en el Frente Amplio Democrático, Alejandra 

Barrales, presidenta saliente del PRD que el martes por la noche se reunió con Miguel Mancera , que no pudo 

terminar la cena del Foro Banorte de Carlos Hank González, habló y se fue, se fueron; 
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3. Impecable. El que tuvo una presentación espectacular en esa cena del Foro Banorte fue José Antonio Meade, 

moderna, impecable, abarcando temas más allá del financiero con un esquema ágil, no visto, y contundente. Le 

aplaudieron de pie.  

Nos vemos el martes, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que legisladores del PVEM se dijeron satisfechos con los resultados de su reunión plenaria , donde desfilaron 

algunos de los presidenciables del gabinete de Enrique Peña Nieto, y no solo porque se pusieron la chamarra 

verde. Además de los temas ambientales, acordaron impulsar otros como seguridad interior, mando policial, robo 

de hidrocarburos, organización de la Fiscalía General de la República, designación del fiscal Anticorrupción y 

magistrados en materia de responsabilidades administrativas, así como aprobación del paquete fiscal 2018. Por 

cierto, antes de participar en la reunión, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, descartó cualquier 

interés “por el momento” de postularse como aspirante a la candidatura del PRI a la Presidencia .  

 

: Que para el primer día de la reunión plenaria de la fracción del PRD en la Cámara de Diputados, los próximos 29 

y 30 de agosto, ya está confirmada la asistencia de seis gobernadores: Miguel Ángel Mancera de CdMx, Silvano 

Aureoles de Michoacán, Graco Ramírez de Morelos y Arturo Núñez de Tabasco, así como Javier Corral de 

Chihuahua y José Rosas Aispuro de Durango, estos dos últimos panistas que llegaron al poder en alianza con los 

perredistas. Consumada esta plenaria, más militantes definirán si se quedan o se unen a las filas de Morena, después 

de que hace unos días seis legisladores renunciaron a la bancada del partido que dirige Alejandra Barrales para 

sumarse al proyecto de Andrés Manuel López Obrador.  

 

: Que en el periodo ordinario de sesiones que se iniciará el próximo 1 de septiembre estará lista para aprobación 

la Ley sobre Desaparición que ha analizado durante meses el Senado junto con el gobierno federal y que cuenta ya 

con respaldo suficiente para prosperar, de acuerdo con la evaluación en la Secretaría de Gobernación, que 

encabeza Miguel Ángel Osorio Chong, y también entre los legisladores de distintos partidos.  

 

: Que este fin de semana el presidente del INE, Lorenzo Córdova, se reunirá con el resto de los consejeros para 

analizar el proyecto de lineamientos que pretende aprobar previo al arranque del proceso electoral a fin de prevenir 

el uso de los programas sociales con fines comiciales.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

TLCAN Y CAMPO 

 

No sólo Donald Trump busca socavar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte . Un grupo de 

organizaciones mexicanas, supuestamente de izquierda, ha dado a conocer una “plataforma programática” que 

rechaza el acuerdo. El documento fue entregado a la Secretaría de Relaciones Exteriores el 17 de agosto después 

de una marcha por el Paseo de la Reforma. La plataforma rechaza el TLCAN y “la profundización del fracasado 

modelo del libre comercio”. Pide que México introduzca medidas proteccionistas en la renegociación del acuerdo. 

“En materia agropecuaria, México debe garantizar la soberanía y seguridad alimentaria y debe excluir los granos 

básicos, especialmente el maíz y todos aquellos productos indispensables para garantizarlos. Deben excluirse los 

cultivos transgénicos y para autorizar su consumo debe seguirse el principio precautorio (es decir , en caso de duda 

no se autoriza)”. Muchas organizaciones firman el documento. Algunas son membretes; otras, grupos reales. Ahí 

están México Mejor sin TLCs, Sin Maíz no Hay País, Nueva Central de Trabajadores, Red Mexicana Frente al Libre 

Comercio, Sindicato Mexicano de Electricistas, el Campo es de Todos, Greenpeace México, el Sindicato Minero, la 

Asamblea de Barrios y muchas más. Nunca deja de sorprender cómo las posiciones de esta supuesta izquierda 

coinciden con las de Trump. Estos grupos argumentan que el TLCAN ha sido perjudicial para el campo mexicano y 



 

- 15 - de 17 

 

es la razón por la cual los campesinos son pobres. La información disponible, sin embargo, nos presenta una imagen 

completamente distinta. Un informe de la Sagarpa señala que el producto interno bruto primario creció 42 por 

ciento en términos reales entre 1994 y 2016. Los trabajadores aumentaron en 1. 7 millones. El volumen de la 

producción agrícola creció 74. 5 por ciento, por un alza en la productividad ya que la superficie sembrada sólo se 

incrementó 4. 5 por ciento. El volumen de la producción de maíz aumentó 54. 9 por ciento, a pesar de que la 

superficie de cultivo bajó en 1. 4 millones de hectáreas. Las exportaciones agroalimentarias pasaron de 4, 496 

millones de dólares en 1994 a 28, 971 millones de dólares en 2016. Hubo un incremento particularmente importante 

del sector agroindustrial, lo cual significa un mayor valor agregado en nuestro país, que ya no exporta nada más 

materia prima. El aguacate es un ejemplo de un producto que no tenía acceso al mercado estadounidense y que 

hoy genera ingresos por exportación superiores a los 2 mil millones de dólares anuales. El maíz ha sido presentado 

como un fracaso, pero es todo lo contrario. La producción ha crecido. Importamos maíz, pero amarillo, el cual se 

produce poco en México y se usa para alimentación animal. Este maíz amarillo ha sido crucial para el aumento en 

la producción pecuaria. Las barreras contra los transgénicos no tienen ningún sustento en la ciencia. Las autoridades 

sanitarias de Estados Unidos y muchos países han certificado que el consumo de transgénicos no genera ningún 

riesgo a la salud. Es cierto que millones de campesinos mexicanos siguen viviendo en la miseria, como antes del 

TLCAN, pero se debe a factores internos, como la fragmentación de la tierra y la falta de seguridad en la tenencia, 

y no al libre comercio. Los grupos firmantes, como Trump, tienen motivaciones políticas. Su propósito es aprovechar 

los temores y la ignorancia de la gente. Las organizaciones campesinas han lucrado siempre con la pobreza de la 

gente del campo.  

 

Desaseado 

 

Si Morena pretendió dar certeza y transparencia con su encuesta para escoger al candidato para la Ciudad de 

México, logró exactamente lo contrario. El proceso ha sido terriblemente desaseado y opaco.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

¿Anaya y Duarte comparten asesor? 

 

Si se utilizara la técnica Rubén Aguilar de informar, podríamos decir categóricamente que el presidente del PAN, 

Ricardo Anaya, y Javier Duarte, ex gobernador del PRI preso y acusado por millonarios actos de corrupción, tienen 

algo en común: su asesor. Según algunos panistas, Aguilar asesora en algunos temas a Anaya, y arman que también 

dio consejos a Duarte vía Karime Macías, esposa del ex gobernador. Ayer don Rubén realizó una acusación tan falsa 

como irresponsable en la que dijo que la información que ha publicado EL UNIVERSAL sobre el patrimonio 

inmobiliario de Ricardo Anaya es una filtración, y que la Presidencia de la República pagó por su difusión en las 

páginas de este diario. En la versión digital de esta columna ayer lanzamos la pregunta a Aguilar de si las acusaciones 

las había hecho como vocero, o simplemente como un bocón y, dado que no respondió, no podemos, con la 

contundencia que él hace sus acusaciones, decir que haya asesorado a ambos políticos, por eso tómelo bajo reserva.  

 

Se perla una mujer a la presidencia del Senado 

 

Si alguien no había querido ver las señales de que el PRI piensa quedarse con la Mesa Directiva del Senado —y no 

ceder ni un espacio a los simpatizantes de Morena— sólo tendría que anotar lo dicho ayer por el coordinador del 

PRI, Emilio Gamboa, quien aseguró por primera vez que la mesa directiva del Senado puede ser presidida por una 

senadora, asimismo armó que no hay impedimento reglamentario ni legal para que el PRI presida la mesa directiva 

y la Junta de Coordinación Política. Los reflectores, nos dicen, apuntan hacia las senadoras Graciela Ortiz y Ana Lilia 

Herrera. En la sesión de la Permanente del pasado miércoles, Gamboa, además de celebrar su cumpleaños, nos 

dicen le dedicó un buen tiempo al armado de la estructura priísta en el Senado para el próximo periodo de sesiones, 

que inicia el primero de septiembre con la instalación del Congreso General.  
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El Cuau, en su primera asamblea 

 

Con la firme decisión de que nunca más harán alianza con el PRI, pues el resbalón experimentado en el Estado de 

México dejó un amargo sabor de boca entre la militancia, este n de semana se llevará a cabo en la Ciudad de México 

la Asamblea Nacional del Partido Encuentro Social. Nos dicen que entre las alternativas se contempla la posibilidad 

de ir en solitario a los comicios federales y, probablemente, aceptar algunas coaliciones con partidos diferentes al 

PRI en las elecciones estatales. Entre las guras que han confirmado su asistencia están los ex futbolistas 

Cuauhtémoc Blanco, actual alcalde de Cuernavaca, y Adolfo Ríos. Para el novel partido, que preside Hugo Eric 

Flores, la reunión, detallan, es la de mayor trascendencia en sus tres años de existencia, pues se definirá en ella el 

rumbo a seguir frente a la elección de 2018; es decir, la primera contienda presidencial.  

 

Arriola pide ayuda contra la mentira 

 

Si le dieran un peso por cada vez que el director del Seguro Social ha tenido que decir que es falso que el IMSS se 

va a privatizar, el director del Instituto ya sería millonario, nos dicen. Ayer, en la reunión plenaria del Partido Verde 

en el Senado, Mikel Arriola, el único invitado del gabinete ampliado, armó por enésima ocasión que algunos actores 

y disidentes sindicales siguen corriendo la falsa versión de la supuesta privatización. Don Mikel dijo a los legisladores 

que esta especie es parte de una agenda política, pero que es un mito y les pido que ayuden a “matar esta gran 

mentira”.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

MUY BIEN le salió a Andrés Manuel López Obrador la encuesta en la Ciudad de México. Nomás hay dos dudas que 

nadie en Morena sabe explicar. LA PRIMERA  es cómo le hizo AMLO para que su encuesta no coincidiera con la 

gran mayoría de las encuestas que daban ganador a Ricardo Monreal. Y la segunda es: cómo le hizo para que sí 

coincidiera con su dedito que apuntaba a Claudia Sheinbaum. SEA COMO SEA , la delegada en Tlalpan será la 

"coordinadora de organización", que es como llaman ahora en Morena a sus precandidatos pa' que no los sancione 

la autoridad electoral. AUNQUE Monreal ya dijo que se quedará en el partido, es evidente que no quedó naaada 

conforme con la limpieza del proceso, pues dijo que no pudo contra "la nomenklatura" del lopezobradorismo. 

Menudo trabajo de reconciliación tendrán que hacer en Morena, ya no pueden darse el lujo de que el zacatecano 

decida cruzarse de brazos y no operar en favor de su partido en la próxima elección. YA DEFINIDA  la abanderada 

de Morena, habrá que ver qué deciden PRD y PAN: seguir con la idea del frente opositor o ir cada quien por su 

lado.  

 

AUNQUE son varios los que se andan promoviendo, en la bancada priista crecen las apuestas de que la 

chihuahuense Graciela Ortiz será la próxima presidenta del Senado. NO EN BALDE, dicen, presidió la mesa 

"Rendición de cuentas" en la Asamblea Nacional del PRI; fue nombrada delegada especial del CEN en Guanajuato; 

y es una de las lenguas más aladas con las que cuenta Emilio Gamboa para dar la pelea en la tribuna . SE DICE 

que la mexiquense Ana Lilia Herrera es la otra contendiente con mayores posibilidades, sobre todo por su disciplina 

cuando perdió ante Alfredo del Mazo la candidatura al gobierno de su terruño. AHORA nomás falta que PAN y PRD 

permitan el agandalle de Gamboa, que pretende que el PRI encabece al mismo tiempo tanto la Mesa Directiva como 

la Junta de Coordinación Política, lo cual va en contra de los acuerdos en el Senado y es algo que no se ve desde 

hace 17 años.  

 

MÁS POR omisión que por acción, el crimen organizado está influyendo en la postulación de candidatos en Sinaloa. 

CON ESO de que nadie sabe qué tipo de revelaciones pudieran estar haciendo en Estados Unidos capos como 

Joaquín "El Chapo" Guzmán y Dámaso López Serrano, "El Mini Lic", varios políticos sinaloenses andan muuuy 

nerviosos y, por lo mismo, buscando fuero a como dé lugar.  

 

(Redacción, página 10) 
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